

こんな衛生委員会活動も 優れた活動から学ぶ

越教組ニュース

「越谷市学校における働き方改革基本方針」に基づく取り組みが、残り半年となりました。各学校では、取り組みが進んでいるでしょうか。今回は、各学校に設置されている衛生委員会で優れた取り組みをしているA小学校を紹介したいと思います。ぜひ各学校の活動に活かしてください。

充実した衛生委員会

第1回衛生委員会の内容ですが、2つの柱がありました。

【確認事項】

①衛生委員会の目的・根拠

②越谷市の負担軽減の取り組み(衛生推進者が独自に年度ごとの取り組みをまとめたもの)

③越谷市学校における働き方改革基本方針

・目的・目標

④管理職の責務

⑤衛生委員会は何をするところか

⑥本校における課題

・昨年度から持ち越さ

れている課題を11点にまとめています。

⑦昨年度のストレスチェックの結果・集団分析結果【協議事項】

◎事前に全教職員に出しておいた記述式アンケートをもとに、一つ一つの意見にどう対応を話し合っています。

アンケートの3つの柱
①施設設備について(照明・カーテン・休憩室・更衣室等々) ②働き方(超過勤務・振り替え・休憩時間・計画的年休等々) ③健康 問題や健康診断について

周到な準備がある

ここまでをみると担当者の準備のすばらしさを感じます。学期一回程度の衛生委員会を有意義なものにするために、用意周到な報告書類を作

成していること、さらに衛生委員会の中心的な議題を記述アンケートにするために、事前にアンケートをとりそれをまとめて資料として用意していま

越谷市教職員組合
ホームページ



個々の意見に丁寧に対応

協議のカギになっているのは、一つ一つの意見に対して、その対応を衛生委員会で話し合い、決定していることです。このような取り上げ方をしてくれるならば、職場の協力も得られますし、多様な意見から職場環境を変えていく力にもなるのではないのでしょうか。実際、出された意見に対してどのように対応するのかを報告した資料(裏面参照)を見ると、多くの職員が多様な意見を出していることが分かります。さて第1回衛生委員会

の柱は、前述の2つでした。③その他、負担軽減、ハラスメント防止に関わる

コロナ感染の急拡大に緊急要請書を提出

感染爆発に伴い、越教組は8月23日(月)に市教委に緊急要請を行いました。

- ①2学期開始日を9月1日以降に延長すること。
- ②分散登校の運用。標準時数にとられない配慮をすること。
- ③中学校の部活動は当面中止にすること。小学校の市内陸上大会は中止すること。
- ④教職員の定期的・無償でのPCR検査または抗原検査を実施すること。

他市のコロナ感染拡大に伴う対応状況

(23日現在 越教組がつかんでいるものだけ)

- 八潮市 予定 8月25日開始→ 9月1日開始
- 三郷市 変更後 9月1日開始 8/26, 27は自主登校
- ふじみ野市 変更後 9月1日開始 9/10までは分散登校
- 富士見市 変更後 9月1日開始 しばらく分散登校か?
- 日高市 予定 8月25日開始→ 開始日は同じ 但し9/10まで分散登校
- 三芳町 予定 8月25日開始→ 9月1日開始

気づき付箋紙アンケート

日常的にも優れた取り組みがあります。それは、職員会議時に、早急に改善が必要な職場環境や負担軽減策について気づいたことがあれば、付箋紙に記入し、小黒板に貼付。集約したものを管理職に相談し、対応を協議するという取組をしています。「よいアイデアがあれば出してほしい」

「気づいた時がかえるチャンス。知恵を出そう」と管理職。小さなことでも改善が進むと嬉しく、好評と聞いています。この取り組みのポイントは、職員会議時に書いてもらっていること。管理職の真剣さが伝わるし、職場全体での取組むという意識づけにもなっています。

資料など5点が出されています。

2学期には、教職員の勤務時間の把握とアンケート結果を基にした負担軽減策の検討を、3学期には、一年間の成果と課題の確認を予定しているそうです。